

## 土浦平和の会

ニュースNo. 276 2015年2月

発行 土浦平和の会

事務局 土浦市神立町 2664-2

TEL、FAX 831-9122

<http://heiwatutiura.web.fc2.com/>

## 2015年「百里初午まつり」 2月11日(水)



### 映画「標的の村」ご案内

日時：**3月15日(日)** ①午後1時30分会場 2時開演 ②6時開場 6時30分開演

会場：石岡「ひまわりの館」(石岡市大砂 10527-6 電話 0299-35-1126)

主催：映画「標的の村」上映実行委員会(石岡平和の会、石岡地域憲法9条の会、かすみがうら9条の会、9条の会かさま、玉里9条の会、土浦平和の会、憲法9条土浦の会)

入場料：**1000円** (入場券は**土浦平和の会**で取り扱っています。)

この映画は沖縄の高江村での米軍基地問題をめぐる住民と自然を守るドキュメンタリー映画です。高江村はアメリカがベトナム戦争を起こしたとき、ベトナムの村に見立てられ米軍の訓練が行われた「ベトナム村」でした。住民は米軍の訓練にかり出されてベトナム人の役をさせられるなど、まさに米軍の「標的の村」でした。そして今オスプレイの標的に。

基地問題、原発問題・・・どのようなことも無関心でいれば、何の痛みもありませんが、それがいつ自分に降りかかってくるかわからないのが今の日本です。集团的自衛権行使や特定秘密保護法、具体的に行使されたときはすでに遅いのです。今できることを命がけで行っている人々の存在を知ること、そして「標的の村」は、私たちが「標的」にされていることを気付かされる映画です。

## 福島原発事故から4年！！（ノーニュークスディ）

### 3月8日(日)、反原発統一行動 ～福島を忘れるな！再稼働を許すな！

東京・日比谷野外音楽堂 (pm1:00-)、国会議事堂周辺 (pm3:30-)

首都圏反原発連合（反原発連）、原発をなくす全国連絡会、さよなら原発 1000 万人アクションの3者による統一行動

土浦からもまとまって参加します。希望者は本会に連絡してください。

## 安倍暴走政治にノー、3月22日(日)、0322大行動

東京・日比谷野外音楽堂 (pm1:00-)、国会大包围行動

原発ゼロ、沖縄・米軍新基地建設反対、TPP 反対、秘密保護法廃止、憲法9条守れ、ヘイトスピーチ反対など

**2015年「百里初午まつり」**が 2月11日(水)に青空が広がる好天の中、百里基地に食い込んだ百里平和公園で大勢の参加で開かれ、土浦からも10数人が参加しました。

(百里の歴史)

百里が原が開墾されたのは1870年ころです。入植農民が緑の沃野に変えて半世紀後、日中戦争が始まり海軍の飛行場が強引に建設されました。1944年には8戸の農民の土地が取り上げられ、基地拡張が強行されました。戦後、開放され固いコンクリートを畑に戻す苦闘が続き、やっと農作物が実るようになった1956年、航空自衛隊百里基地建設がすすめられました。抵抗する農民の土地を取り上げるため水路を断ち、農道を破壊し、言語に絶する策謀が繰り返され、その執拗さに多くの農民が涙をのんで土地を手放さざるを得ませんでした。しかし、翌年、反対派の山西きよさんが町長に当選しました。

一方で防衛庁の懐柔工作で1964年には滑走路のすべての土地は買収されてしまい、F15戦闘機やF4ファントムが飛ぶようになり基地機能が年々強化されました。1990年からは日米共同使用基地となり、米軍三沢基地のF16戦闘機が飛来し、周辺地域にひどい騒音をまき散らしての日米共同訓練が繰り返されています。

しかし、基地反対同盟の農民5戸は50年以上たった今も土地を守り営農を続けています。農地が基地を包囲し、くの字に曲がった誘導路、基地内の松林には全国の仲間たちの「一坪地主」運動によって平和公園が作られました。農民たちは「自衛隊は憲法違反」と訴訟を起こし、全国の人々の支援を受けて長期の裁判を闘い、米軍の戦争体制に組み込まれることを拒否し続けています。そしてまた、新たな「一坪地主」運動も展開されています。  
(種子敬二写真集「ともに生きる」参考：岡田安正)

### 活動ごよみ

2.19 土浦平和の理事会  
3.8 ノーニュークスディ

3.15 映画「標的の村」  
3.22 安倍政権 NO! 大行動